#### 学校だより



# かさぎ2月号

令和5年2月

## 曾於市立笠木小学校

#### 視野を広げ,視点を変えて考える 野村佳史

3学期が始まり、早いもので折り返し点を過ぎました。 晴れた日の昼休みには、子供たちは校庭で元気いっぱい鬼 ごっこをしたり,サッカーをしたりして走り回り,子供た ちの生き生きとした声が学校中に響き渡っています。3学 期はあっという間に終わってしまうんだろうなと予想はし ていたものの、2月の中旬を過ぎた今、時の流れの早さに 少し戸惑っているところです。まるで誰かが勝手に時計を 早く動かしているのではないかと疑ってしまうくらいで す。学年によっては1年のまとめの単元に入っている教科 もあります。これから、今年度のまとめをしっかりして、 来年度の準備に向けてモチベーションを高めていきたいと 思います。



南半球が上になっている世界地図

2月といえば、「寒い」「暗い」「曇り空」など、寒さの苦手な私は個人的にマイナスなイ メージを持ってしまいがちになります。しかし、地球規模の視点で考えると、南半球は夏で す。ですから、南半球の人に2月のイメージを尋ねると、違った答えが返ってくるのは明ら かでしょう。物事を考えるとき、ときには視野を広げ、視点を変えて見てみると、ものの見 方や考え方を豊かにし多面的な判断ができるようになります。このことを教育にあてはめて考 えてみたいと思います。

先日は、学校保健委員会で「自己尊重プラクティス協会(ほめ協会)」の有園あつこ先生 による3回目の講話があり、保護者の皆様にはたくさんの御参加をいただきました。有園先 生のお話は、本校の学校経営の柱でもある自己有用感に裏付けられた自己肯定感につながる もので、毎回、聴くたびに勉強になることばかりでした。何よりも、有園先生の講話を機に、 保護者と学校が子供を褒める大切さを共有できたことは大変ありがたいことでした。有園先 生の講話の中で、私が特に共感したのは、言葉の力(言霊)についてでした。私も全校朝会 で子供たちに、「言葉には人の心を変える力があり、プラスの言葉を発すると気持ちも前向 きになる。そして、何事に対しても前向きに行動するようになり、やがて、希望に満ちた未 来になっていく。『だって』『でも』『どうせ』という言葉を使わない。『よし』『やるぞ』『よ ろこんで』という言葉で必ず未来は変わっていく」ということを話しました。私たち職員も、 常に子供たち一人一人をしっかり見取り、よさを見つけ、やる気にさせるプラスの言葉かけ を行うよう心がけています。そうすれば必ず、全ての子供たちからも前向きな言葉が自然と 発せられるようになり、学校全体が幸せな雰囲気に包まれ、子供たちが「喜んで登校し、満 足して下校できる学校」になると信じています。誰しも欠点を指摘されるとよい気持ちはし ませんが, 褒められるとうれしくなります。 褒められることでやる気のスイッチが入ります。 これは、有園先生もおっしゃっていましたが、褒められることで、幸せホルモンである、ド ーパミン、セロトニン、オキシトシンが分泌されるからだそうです。しかし、褒めようにも なかなかよさに気付かないという方もいるかもしれません。そこで、御存知の方も多い中恐 縮ですが、心理療法やコーチングで用いられている「リフレーミング」と呼ばれる思考法を 御紹介します。例えば、「短気」という短所は裏を返せば「決断が早い」という長所に置き 換えられます。また,「しつこい」性格でも「粘り強い」性格と言い換えれば,その人の持 つよさが見えてきます。つまり、視野を広げ、視点を変えて見るという考え方です。相手の やる気を引き出すためには、このリフレーミングを活用すれば、短所も長所に変わります。 誰にでもよさは必ずあります。子供を褒めるためには、視野を広げ、視点を変えながら見取 っていくことはとても大事なことだと思います。

学校保健委員会が終わった次の週,学校に提出する検温カードにお子さんへの褒め言葉を 書いてくださる御家庭もあり,早速の取組に大変敬服いたしました。これからも,ぜひ,ト ライアングルほめ日記を全家庭で継続し、子供たちの自己肯定感を高めていきましょう。

## あつみ小学校からの雪の贈り物













1月30日,姉妹校盟約を結んでいる山形県鶴岡市立あつみ小学校から雪が 5箱届きました。あつみ小学校の1・2年生がやわらかな雪が取れる場所ま でバスで行き,発泡スチロールの容器に入れて送ってくれた思いの詰まった 雪です。子どもたちは,思い思いの遊び方で,雪遊びを楽しんでいました。







## 3月の行事予定と目標

- 2日(木) PTA総会 学級PTA ピアノコンサート
- 3日(月)お別れ集会
- 9日(木)卒業式練習開始
- 11日(土)土曜授業日
- 15日(水)卒業式予行
- 17日(金) そおgood給食の日
- 21日 (火) 春分の日
- 22日(水)卒業式会場準備。
- 23日(木)卒業式
- 24日 (金) 修了式・離任式 さんぺい号
- 25日 (土) PTA送別会 (予定)

#### 生活目標

○ 1年間を振り返り、自分の成長を 見つめよう

### 保健目標

○ 健康について1年間の反省をしよう

## お知らせ

- ☆ 本年度も笠木校区コミュニティー協議 会から助成金をいただきました。ありが とうございます。
- ☆ 3月2日(木) 13:40~14:40, 体育館でピアノコンサートを開きます。 鑑賞を希望する方は、教頭までご連絡く ださい。(482-0611)
- ☆ 3月23日(木)に第76回卒業式を予定しています。本年度も新型コロナウイルス感染症防止対策のため、児童・職員・保護者を中心に実施いたします。ご理解のほどよろしくお願いいたします。
- ☆ 各種アンケート調査を通しての1月の いじめ関連の認知はありませんでした。
- ※ 笠木小学校ホームページでは随時ブロ グを更新しています。ぜひご覧ください。

	2	
-	.)	-